

# Lob der Faulheit

Welche deutschen Gedichte vertonen Ihre Schüler? Welche Filme zeigen und besprechen Sie im Deutschunterricht? Welche Drehbücher schreiben Ihre Schüler auf Deutsch? Das waren die Fragen bei 3 Mach-Mit-Aktionen in TIPP 4/2004. Hier sind einige Antworten.

## ■ Vertonte Lyrik

Mein Schüler Eloi Youssef, 16, hat ein Gedicht von Gotthold Ephraim Lessing (1729–1781) vertont:

Lob der Faulheit

Faulheit, jetzo (1) will ich dir  
Auch ein kleines Loblied bringen. –  
O – wie – sau – er wird es mir, –  
Dich – nach Würden zu besingen!  
Doch, ich will mein Bestes tun,  
nach der Arbeit ist gut ruhn.

Höchstes Gut! Wer dich nur hat,  
dessen ungestörtes Leben –  
Auch! – ich – gähn' – ich werde matt. –  
Nun – so – magst du – mir's vergeben,  
dass ich dich nicht singen (2) kann;  
du verhinderst (3) mich ja dran.

### Worterklärungen

- 1 jetzo (veraltet) – jetzt  
2 singen (transitiv veraltet) – besingen  
3 verhindern (transitiv veraltet) – hindern

*Ulla Marohn, Zeist, Niederlande*

## ■ Film

In China ist die Thematisierung der deutsch-deutschen Trennung und der Wiedervereinigung wesentlicher Bestandteil des Landeskundeunterrichts. Daher stehen auch Filme zu diesem Thema immer wieder auf dem Unterrichtsplan, z.B.

- „Good Bye, Lenin!“, Regie: Wolfgang Becker
- „Helden wie wir“, Regie: Sebastian Peterson
- „Sonnenallee“, Regie: Leander Hausmann

*Gerhard Kellner, Shanghai, China*



*Eine Szene aus „Good Bye, Lenin!“*

Foto: X Verleih AG

Filme vermitteln ein anderes Deutschlandbild als das, welches die Schüler haben. Deshalb zeige und bespreche ich häufig deutsche Filme im Unterricht, die zudem eine schöne Abwechslung vom Schulalltag darstellen (von der Übung des Hörverständnisses usw. ganz abgesehen!). Der „Renner“ ist „Good Bye, Lenin!“ (siehe JUMA-Seite 33). Er riss meine Schüler zu wahren Begeisterungstürmen hin!

Übrigens: Deutsche Filme kann man beim Goethe-Institut ausleihen! Die Liste der verfügbaren Titel steht im Internet unter [www.goethe.de](http://www.goethe.de). Zu „Good Bye, Lenin!“ bietet die Bundeszentrale für politische Bildung (BPB) in Bonn ein Filmheft mit umfangreichem Material für den Deutschunterricht an (siehe TIPP 2/2004, Seite 44). Die BPB im Internet: [www.bpb.de](http://www.bpb.de).

*Chantal Blanchard, Dijon, Frankreich*

## ■ Drehbuch

Die 7 Schüler der Oberschule M. K. Gandhi in Villa Raverio, Italien, haben ihren Krimi „Mord in der Schule“ verfilmt. Die Schüler der Stanislaw-Staszic-Oberschule in Tarnowskie Góry, Polen, drehten „Die rote Baskenmütze“. Beide Schülergruppen erhielten für ihre Arbeiten einen deutschen Spielfilm auf Video. Vielen Dank fürs Mitmachen!